

かしこく

なかよく

たくましく



脇本小ブログ

くるしお



児童数191人

12学級(令和7年2月1日現在)

Best Mix(ベスト・ミックス)

校長 川原園 達司

「未来が楽しみでしょ？」

鹿児島県出身の上白石萌音さんが、画面の中でそう問いかける動画。私は6~7年前に受講した研修会の中でそれを目にしました。動画を作成したのは総務省。これからやってくるデジタル化社会、「近未来」、「Society5.0」を分かりやすく伝える、わずか1分半ほどの動画です。動画の中では上白石さん演じる高校生の主人公が朝起きて登校するまでの様子が描かれています。

主人公が冷蔵庫に向かって話しかけると朝食のメニューが提案され、縁側には注文していた品物がドローンで届く。昼食のために食卓のAIスピーカーから近くの商店にパンを注文。そのパンを商店で受け取ると目の前の道路に自動運転のスクールバスがやってくる…。動画を見た数年前は半信半疑でしたが、今となってはあながち「夢の世界」ではないように感じます。みなさんはどうですか？

さて、話題を学校に移します。1月21日・22日に、5年生が「鹿児島学力・学習状況調査」という県下統一の学力調査を受けました。これまでも同調査は行われてきましたが、今年から大きく変わったことがあります。それは、「CBT化」されたということです。CBTとは、「Computer Based Testing」の略称で、コンピュータを使用した試験のことです。テストを受ける子供たちの机上には問題(答案)用紙も筆記用具もなく、タブレット端末があるだけです。各自でログインした後に、キーボードで回答を入力している様子を見ると、テストを受けているようには見えません。CBT化することによって教師は採点をしたり、結果を分析するための集計表を入力したりする必要がなくなります。また、子供の入力完了するとコンピュータが採点するため、平均点や問題ごとの通過率も瞬時に分かります。CBTがこれまでの試験の常識を大きく変えていくかもしれません。

今や家庭でも学校でも職場でもICT化の流れは避けて通れなくなってきました。いや、むしろICT化していけることは積極的に進めなければならない時代になってきています。学校においても授業はもとより、教職員の業務のICTはますます進んでいます。その一方で私は「アナログのよさ」も大事にしたいと思っています。たとえば、授業中の板書、教師の言葉掛け(発問や指示、称賛など)、子供の日記や作文など、ICTにはつくり出せない、あたたかさや人間らしさ(人間性)、行間にこめられた気持ち、個性など、人と人だからこそ生まれるものもたくさんあると思います。また、挨拶や会話、相手の表情から気持ちを想像することなど、コミュニケーションによって育まれる力も大切にしなければなりません。

理想はデジタルとアナログの「Best Mix」です。ICTの便利さ、アナログのあたたかさや人間らしさ、それらの「いいところ」が私たちの生活をより豊かにしてくれるのではないのでしょうか。学校も「Best Mix」を目指して教師一人一人のよさを発揮しながら、子供の「学びに向かう力」や「人間性」を育ていけるような教育活動を目指していきたいと思っています。教師と子供の笑顔があふれ、あたたかなやり取り・会話が交わされる教室、真剣に問いと向き合い、読んだり、書いたり、ICTを活用したりする多様な学びが生まれる教室。脇本小学校では今後も、そんな教室・学校づくりを目指していきたいと思っています。



手作り味噌はふるさとの味

～3年 お味噌汁づくり～

2月10日に、3年生の総合的な学習で、お味噌汁づくりをしました。12月に造ったお味噌が発酵してできあがり、それを使って料理をしました。地域の4名の方に講師として来ていただき、手作りのお味噌、阿久根の新筍、脇本のきのこを使ってできたお味噌汁は、とてもおいしいふるさと脇本の味になりました。



学校で勉強する理由

～全校朝会 校長先生のお話～

2月18日の全校朝会で、校長先生から、学校で勉強する理由について話がありました。今も活躍しているプロ野球選手の言葉として、「あいさつをすること」「素直に教えを聞くこと」そして「勉強をすること」を紹介しました。プロのスポーツ選手も、今できる勉強を素直にしっかり頑張ることで、人間として成長していけるのでしょう。自分の夢に向け、今できることをがんばりましょう。



小学校思い出の人形劇

～6年生トトロのへや人形劇鑑賞～

2月17日に、トトロのへやの読み聞かせがありました。それに合わせて、6年生は、トトロのへやの人形劇鑑賞をしました。演題は「あらしのよるに」です。絵本で読んだことのあるお話でも、人形劇になると、より楽しく鑑賞することができました。小学校での思い出がまたひとつ増えました。



令和7年度の1年生

～新入児体験入学・入学説明会～

2月13日に、4月から脇本小学校に入学予定の新1年生の体験入学と保護者説明会が行われました。今の1年生が練習を重ね、新1年生に学校案内も行いました。春に入学してくるのが楽しみです。



やってみたいクラブを見つけに！

～クラブ活動見学～

2月18日のクラブ活動を、3年生が見学をして回りました。4年生からは、クラブ活動が始まります。実験やパソコン、スポーツなど、やってみたい活動がたくさんありました。4月からの新学期が楽しみです。



3月・4月の主な行事予定

※4月行事は2月時点での予定になります。

- 3月6日(木) なわとび発表会・PTA幹事会
学校保健委員会・学級PTA
第3回三笠中校区少年指導連絡会
- 10日(月) トトロのへや
新旧PTA役員引き継ぎ会
- 24日(月) 第78回卒業式
- 25日(火) 修了式・離任式
- 4月4日(金) 入学式準備(新5・6年)
- 7日(月) 新任式・始業式・入学式
- 8日(火) 身体計測・視力検査(上学年)
- 9日(水) 身体計測・視力検査(下学年)
- 10日(木) 交通教室
- 11日(金) 聴力検査(1・2・3・5年)
- 17日(木) 全国学力・学習状況調査(6年)
- 18日(金) 知能検査(2・4・6年)
学級PTA・PTA専門部会
- 22日(火) 全国学力・学習状況調査児童質問紙(6年)
4校時授業(市研修会のため)
- 25日(金) 4校時授業(家庭確認のため)
- 28日(月) 防犯教室
- 30日(水) 授業参観・PTA総会



- ※学期末B校時設定週間(3月11・18日)
- ※年度末5・6校時カット(3月13日～21日)
- ※いじめ問題を考える週間(4月7日～11日)
- ※学期始めB校時設定週間(4月8日)
- ※学期始め5・6校時カット(4月8・9日)
- ※食育の日(4月18日)
- ※給食指導強調週間(4月14日～18日)
- ※脇本っ子見届け週間(4月21日～27日)
- ※4月集金(4月21日～23日)
- ※キャリアパスポートめあて記入(4月中)

